
La città dei Sassi cancella una “vergogna” lunga 130 anni. E ora tutta la politica si prende i meriti (anche chi l’ha sempre osteggiata) 

Matera-Ferrandina: vittoria 
Accolti gli emendamenti dei parlamentari lucani, la tratta ferroviaria sarà completata. In arrivo 210 milioni di euro

La tratta ferroviaria Matera-Ferrandina: non sarà un’incompiuta.ALLE PAGINE 2 E 3

Il Frecciarossa spacca il fronte dei sindaci
del Materano. Sull’altra fermata è bagarre

L’incontro di ieri in Regione.A PAGINA 5

Femminicidio, 
un posto occupato 

in Consiglio
di FRANCESCO

MOLLICA*

ettendo da par-
te i numeri ben

tristemente noti (...)

A PAGINA 10

M

L’ex premier compatta il No: il governo farà pozzi dove vorrà espropriando l’autotutela 

Fassino, D’Alema e i compagni divisi
L’ex segretario Ds lancia la volata del Sì: non possiamo avere 20 politiche diverse

Fassino e D’Alema ieri a Potenza.ALLE PAGG. 6 E 7

Lagonegro protesta per l’Ospedale unico

Cittadini e scuole oggi
in piazza per la salute
Riforma sanitaria 
Lacorazza: “Così 
si rischia il caos”

POTENZA - Riforma
sanitaria e piano tra-
sporti. Due temi caldi
che terranno banco
subito dopo il referen-
dum. Ma Piero Laco-
razza, ex presidente
del consiglio guarda
già oltre il 4 dicembre.

A PAGINA 4
Alle 9 il raduno.A PAG. 17

Lega Pro. Al secondo tentativo
a Melfi Nicolao medita la svolta

Nicolao. NELLO SPORT

Lega Pro. Il Matera ha Casoli,
un calciatore per ogni posizione

Casoli. NELLO SPORT

Serie D

Potenza, tutto
pronto per
l’inaugurazione
domani del
Viviani ma
all’orizzonte c’è
il derby contro
una Vultur in
difficoltà

Il Francavilla 
pronto a ricevere
il Picerno che
conta molti
assenti. In casa
sinnica si fa
largo una
suggestione:
ritorna Del Prete

Marconia, è mistero. Data alle
fiamme l’auto di un poliziotto

Chiesta la
condanna per 
il radiologo
dell’ospedale 
di Pescopagano
che baciò e
palpeggiò una
minorenne
durante la visita

A PAGINA 8

Abusi
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La vettura incendiata
Ennesimo episodio del

genere a Marconia (foto da
pisticci.com).A PAGINA 20



“Dopo anni 
di totale

abbandono 
un intervento
importante”

De Ruggieri: “Passo in avanti per la qualità del territorio”

Torrente Jesce: dalla Puglia in arrivo 
8,8 milioni per la sistemazione idraulica

MATERA - Otto milioni e
800mila euro per la siste-
mazione idraulica del Tor-
rente Jesce. Un’opera im-
portante finanziata dalla
Regione che ha fatto feli-
ce il sindaco De Ruggieri:
“Un passo avanti fonda-
mentale per la città e per
la qualità del territorio ver-
so il quale questa ammini-
strazione pone grande in-
teresse attraverso azioni

operative, dopo anni di to-
tale abbandono”. Il primo
cittadino: “A seguito del-
l’avvenuta pubblicazione
del progetto presentato dal

Consorzio Terre d’Apulia
e approvato dalla giunta re-
gionale della Puglia, su
proposta dell’assessore al-
le Infrastrutture, Giovan-

ni Giannini, con delibera-
zione 1429/2016, pubblica-
ta nel bollettino regionale
n.110 del 28 settembre
2016, intendo fornire l’ap-
porto collaborativo del Co-
mune di Matera, a cagione
delle evidenti ripercussio-
ni che gli interventi proget-
tati avranno rispetto al ter-
ritorio materano. In base al
sistema informativo – pro-
segue il sindaco – risulta

che attualmente il proget-
to è in procedura Via e ha
ricevuto un finanziamen-
to della Regione pari a 8,8
milioni di euro, un investi-
mento importante che ri-
vela un’attenzione concre-
ta al territorio. Nell’espri-
mere il plauso del Comune
per questo importante in-
vestimento con il quale la
Regione Puglia ha accolto
le indicazioni della Com-

missione europea, ero-
gatrice dei fondi Po, vol-
te a privilegiare gli
«Interventi su recapiti
finali ad elevate critici-
tà ambientale che inci-
dono  negativamente in
via diretta sui territo-
ri delle Regioni limitro-
fe», si rappresenta l’op-
portunità di avviare
un percorso di condivi-
sione e collaborazio-
ne, in nome del comu-
ne interesse. Il torren-
te Jesce rappresenta un
peculiare habitat, un
solco gravinale, af-
fluente dedlla Gravina
di Matera. Occorre, a
nostro avviso, porre at-
tenzione agli impatti
sull’ambiente (natura-
le  e storico) che i lavo-
ri potranno comporta-
re”. Da una sommaria
analisi dei contenuti
progettuali appare pre-
vista la sagomatura
del torrente con iden-
tica sezione di scavo per
tutta la sua lunghezza,
con la previsione di la-
vori con significativo
impatto ambientale.
“Gli interventi previsti
- spiega il sindaco - ap-
paiono oltremodo inva-
sivi e, soprattutto, per
molti versi eccessivi
all’effettivo bisogno che
l’intervento è destina-
to a soddisfare. La
massiccia cementifica-
zione progettata, sem-
bra essere funzionale al
solo miglioramento del-
la velocità di scorrimen-
to delle acque (talvolta
non ben depurate) e
agevola solo  il più ra-
pido allontanamento
di esse dal territorio pu-
gliese, spostando il
problema sul territorio
materano. Pare oppor-
tuno, sin d’ora, sugge-
rire il vaglio delle solu-
zioni destinate a mi-
gliorrare la qualità del-
le acque del torrente
tramite l’utilizzo di fi-
todeuprazione. Solu-
zioni che possono sen-
z’altro inibire lo svilup-
po di insetti e di catti-
vi odori sia lungo il trat-
to pugliese, che lungo
quello lucano. Si evi-
denzia, inoltre, che il
progetto potrebbe rap-
presentare l’occasione
per una più accentua-
ta considerazione agli
aspetti di riqualificazio-
ne dell’area”.

Illustrata la progressione dei progetti per il 2019 e la stretta collaborazione con la Fondazione

“Una città straordinaria”
La Commissione Europea a Matera per capire l’utilizzo delle risorse del Fse

GIORGIO PICA NUOVO 
PRESIDENTE DEL TRIBUNALE

MATERA - Si è insediato ieri nelle funzioni di presidente
del Tribunale di Matera, Giorgio Pica, magistrato nato a
Napoli 1951 proveniente dalla Corte d’Appello di Bari do-
ve svolgeva le funzioni di presidente della prima sezione pe-
nale nonchè presidente vicario della predetta Corte.

PUGLIAPROMOZIONE E APT 
BASILICATA: PROTOCOLLO D’INTESA

MATERA - La collaborazione tra Pugliapromozione e Apt
Basilicata sarà ufficiale da oggi quando, a conclusione del-
l’evento presso la Fiera del Levante di Bari, le due agenzie
firmeranno un protocollo di intesa per la promozione turistica.

UNA CAPITALE ANCHE PER I DISABILI
MATERA - Si terrà oggi alle 11 nella sala Mandela la

conferenza stampa  nel corso della quale verranno illustra-
ti i primi dati del progetto “Matera, capitale della cultura
2019, anche per i disabili” promosso dall’Unitalsi in col-
laborazione con il Comune di Matera e con lo Iat. 

LA MEDICINA INCONTRA IL CIBO
MATERA - “Quando la medicina incontra il Cibo non

può far altro che inchinarsi e mettersi al suo servizio”. Si
parlerà di questi temi domani alle 18, nella riserva della
Diga di San Giuliano presso l’ Azienda Agricola Giura Lon-
go vicino Matera, dove i membri i membri dell’ associa-
zione GranoSalus si confronteranno con il Comitato Terra
e Salute.

MATERA - “La commissio-
ne europea ci ha chiesto
questo incontro per com-
prendere il lavoro che
stiamo facendo utilizzan-
do le risorse del Fondo so-
ciale europeo. E’ il primo
incontro ufficiale in rela-
zione al programma comu-
nitario 2014-2020 con
l’obiettivo di costruire in-
sieme un modello sinergi-
co capace di favorire lo
scambio di informazioni
fra la Commissione e il
Fondo sociale europeo”. Lo
ha detto, in serata, in una
sala della Casa Cava, Fran-
cesco Pesce, Autorità di ge-
stione del Fondo sociale eu-
ropeo, aprendo l’incontro
con Detlef  Eckert, diret-
tore della Dg Occupazione,
Affari Sociali e Inclusione.
“Molto stretto – ha aggiun-
to Pesce – il rapporto con
la Fondazione Matera-Ba-
silicata2019 sia con la
precedente programmazio-
ne comunitaria 2007-2014
sia con la nuova, 2014-
2020, in particolare per
quel che riguarda la for-
mazione e il build up pre-
visto dal dossier di candi-
datura. La sfida del 2019
è molto importante per tut-
ta la regione Basilicata. E
per raggiungere questo
traguardo nel migliore
dei modi stiamo mettendo
in campo tutte le energie
possibili, sia in termini di
quantità che di qualità de-
gli investimenti”. Dopo
l’intervento di Antonio
Nicoletti, dello staff del sin-
daco di Matera, che ha por-
tato i saluti di Raffaello de
Ruggieri, è intervenuta
Rossella Tarantino, project

manager della fondazione
Matera-Basilicata2019. “Il
supporto della Regione
Basilicata – ha detto Taran-
tino – attraverso i pro-
grammi comunitari è sta-
to molto importante per la
Fondazione, sia in fase di
candidatura che in questa
fase di realizzazione dei
progetti. Ma resta indi-
spensabile il supporto del-
l’Europa. Il programma di
Matera2019 - ha spiegato
Tarantino – non è basato
sull’acquisto di  eventi o
spettacoli, ma sulla produ-
zione e sulla coproduzio-
ne. Vogliamo investire
sulle persone e sulla ere-
dità che lasciamo alla co-
munità. Vogliamo forma-
re ottimi artisti e manager
rafforzando le esperienze
che abbiamo sul territorio
e mettendoli in relazione
con le migliori pratiche eu-
ropee”. Subito dopo Fran-
co Di Ginosa, commissario
di Ageforma, Antonio Con-
te e Angela Colonna del-
l’Unibas, hanno presenta-
to il progetto “Start up –

Laboratorio di Formazio-
ne e Pratica dell’Architet-
tura nei Sassi di Matera e
Stazione di Ricerca e Crea-
tività”, finanziato dal Po
Fse Basilicata 2007/2013,
il cui obiettivo è stato
quello di trasmettere ai gio-
vani professionisti e laure-
andi la conoscenza e la
comprensione del patrimo-
nio  storico in generale, e
dei Sassi di Matera in par-
ticolare. Il Laboratorio di
formazione è stato teso a
rendere i Sassi un luogo di
ricerca continua e la città
di Matera un luogo di
scambi internazionali per
la ricerca e la sperimenta-
zione sul patrimonio dei
paesaggi culturali mediter-
ranei. “Siamo molto vicini
alle comunità locali. Con
le nostre visite - ha detto
Detlef  Eckert - vogliamo
dimostrare che l’Europa è
vicina e vogliamo com-
prendere bene quello di cui
le comunità, soprattutto
quelle più piccole, hanno
bisogno. Ho scoperto que-
sto pomeriggio una città
straordinaria, ricca di sto-
ria e di cultura. Credo sia
molto importante la sfida
di Matera2019 perchè de-
finisce una strategia di in-
tervento basata sulla cre-
scita delle persone. E’ una
sfida che noi continuere-
mo a seguire da molto vi-
cino perchè la vostra sfi-
da è la nostra. Credo che
sia importante esportare
nel mondo le vostre cono-
scenze anche in materia di
recupero dei centri stori-
ci promuovendo anche
scambi culturali fra stu-
denti”.

MATERA e Provincia
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